



Erfahrungsbericht November 2024- Juli 2025

Sehr geehrte Damen und Herren

Im folgenden Bericht werden die Aktivitäten des Skiclub Speer im Zeitraum vom November 2024 bis heute zusammengefasst und die Erfahrungen erläutert. Zu diesem Bericht lege ich Ihnen gerne meine geführte Auflistung bei. In der Auflistung sind alle geplanten Anlässe aufgeführt und werden gleich in die verschiedenen Kernthemen eingeteilt.

Als Skiclub ist man gezwungenermassen auf das Wetter und auf einigermaßen Schneesverhältnisse angewiesen. Im letzten Jahr hat es über den ganzen Winter gesehen zwar nicht Unmengen an Schnee gegeben, erfreulicherweise konnten wir aber sämtlich geplanten Anlässe an unseren Heimhängen durchführen.

Organisation

Fadri Steiner und Köbi Haltinner wurden an der HV am 25.10.2024 gewählt für das Amt des Chef JO Nordisch.

Der Kassier und Vizepräsident Ueli Hartmann ist im Frühling 2025 aus beruflichen Gründen ins Ausland gezogen. Er wird die administrativen Arbeiten weiterhin erledigen können. Teilnahmen an Sitzungen vor Ort werden künftig aber nicht mehr möglich sein. Wir sind daher auf der Suche nach einer neuen Person, welche das Amt von Ueli übernehmen kann. Ueli Hartmann wird die Einarbeitung ins Amt übernehmen.

Da auch Marc Bösch das Amt vom Präsident nur noch maximal 1.5 Jahre machen wird, ist auch für seine Position ein Nachfolger zu suchen. Die Priorität liegt zuerst aber auf dem Amt des Kassiers.

In der Organisation vom Verein, wurde das Organigramm in der Struktur leicht angepasst und mit dem Organigramm auch die Stellenbeschriebe. Zudem wurden die Stellenbeschriebe mit einem 3. Punkt einer «Todo-Liste» ergänzt.

Auch die Interventionshilfe wurde aktualisiert.

Ehrenamt

Die Funktionärliste wurde mit einer Liste von früher zusammengeführt. Die früheren Eintragungen sind nicht ganz vollständig. Trotzdem hat man jetzt eine Liste, die weiter in die Vergangenheit reicht.

Ehrungen HV 2023:

Art. 1 Ehrung Funktionär; Esther Fässler und Patrick Eigenmann werden geehrt aufgrund des Amtswechsels. Sie haben beide 6 Jahre für den Skiclub das Amt des Chef JO ausgeführt und viel Einsatz und Engagement gegeben.

Art. 2 Ehrungen Sportler; Jan Fässler, Beda Klee und Valerie Widmer wurden aufgrund ihrer Leistungen geehrt.

Art. 3 Oberhirsch; der Wanderpreis hat Claudia Müller erhalten. Sie macht extrem viel für den Verein. Unter anderem ist sie OK Präsidentin des Voralpencups.

Art. 4 Ehrung Mitglieder; Bereits seit 40 Jahren in unserem Verein sind neu; Thomas Künzli und Dominique Wickli, ihnen wird eine Urkunde übergeben.

Gewalt-, Konflikt-, Suchtprävention:

Es gab keine Vorfälle. Der Krisenstab und das Dokument Interventionshilfe wurden nach dem Rücktritt von Esther Fässler (war Teil vom Krisenstab) aktualisiert und auf der Homepage aufgeschaltet.

Integration

Es ist weiterhin ein sehr guter Austausch der Trainer zu den Eltern bzw. Familien der Sportler zu beobachten. Die Familien und Angehörige werden in den Trainings und Anlässen integriert. Die Trainer sind sehr dankbar für Beiträge und Einsätze der Eltern und dies wird regelmässig zum Ausdruck gebracht.

Dieses Jahr wurden die Anlässe wie beispielsweise den Elterninfo-Tag mit der Materialbörse kombiniert. An diesem Tag können alle Anliegen und Fragen der Eltern in der Runde diskutiert werden und es wird über die bevorstehende Saison informiert. Beim Wachkurs werden ebenfalls spezifisch die Eltern angeschrieben, da die Zusammenarbeit von Eltern und Athlet beim alpinen wie auch nordischen Skisport unabdingbar ist.

Die Clubrennen alpin wie auch nordisch konnten dieses Jahr beide stattfinden. Es ist immer wieder schön zu sehen, wie sich Eltern, Kinder, Trainer und Freunde auf der Piste duellieren und danach gemütlich zusammensitzen.

Anlässe wie der JO-Schlussevent, die Hulttegg-Stafette etc. sind sehr wertvoll für unseren Skiclub und werden weiterhin beibehalten.

Der Dario Cologne Fun-Parcour konnte dieses Jahr durchgeführt werden. Es war ein sehr gelungener Anlass. Schülerinnen und Schüler können kostenlos nach Ebnat-Kappel und dort im Rahmen des Anlasses den Langlaufsport kennen lernen. Dario Cologne höchst persönlich ist vor Ort und hilft tatkräftig mit.



Bild vom Dario Cologne Fun-Parcour | Dario Cologne vierter von links, Schülerinnen und Schüler im Vordergrund

Solidarität, Nachhaltigkeit/ Umwelt:

Die bereits erwähnte Materialbörse, die am 19. Oktober stattgefunden hat, funktionieren sehr gut und werden auch gut genutzt. Die Börse konnte soeben am 19. Oktober 24, nach der Elterninformation durchgeführt werden. Es werden Clubjacken ausgetauscht und auch sonstige Ausrüstungsgegenstände. Da der Schnee immer knapper wird, können die Trainings auch immer öfter nicht mehr am Heimhang ausgetragen werden. So werden die Fahrgemeinschaften immer wichtiger. Diese werden organisiert von den jeweiligen Leitern des jeweiligen Tages und funktioniert ebenfalls gut.

Anlässe, welche wir selber organisieren und durchführen, finden an unseren Heimhängen und der örtlichen Turnhalle statt. Wenn Material oder Essen organisiert werden muss, werden die lokalen Gewerbe berücksichtigt.



Bild von der Materialbörse

Aussicht:

Es werden folgende Anlässe für die kommende Saison geplant:
(die Daten für die kommende Saison 24/25 sind noch nicht bekannt)

- | | |
|--------------|--------------------------------------|
| 23./24.08.25 | Strassenfest Ebnat-Kappel |
| 31.10.24 | HV in der Fabrik Ebnat-Kappel |
| offen wann | Wachskurs |
| Dezember 25 | Vollmondlanglauf Thurloipe |
| Januar 25 | Thurtal-Loppet |
| Februar 25 | Clubrennen Nordisch |
| Februar 25 | Dario Cologna Fun Parcours im Scherb |
| Februar 25 | Clubrennen Alpin |

Sämtliche Anlässe, welche stattgefunden haben wurden dokumentiert. Bei Fragen oder gewünschten Unterlagen, können Sie mich gerne kontaktieren.

Herzlichen Dank
Sportliche Grüsse

Michelle Basler

Verantwortliche Sport Verein

sportverein@skiclubspeer.ch

078 752 66 07